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Francis BIA	




	

1972.  	


Projet  dans le « Schéma Directeur d’Aménagement 
Urbain » (Livre Blanc). 

 
1981. 

 Parution du projet dans le « Plan Aménagement Rural »  
 

1992. 
 Un projet de rocade étudié et discuté par les acteurs 

économiques. 
1993. 

Une rocade Est privilégiée ou un boulevard périphérique 
soumis aux élus par Monsieur le Préfet Proust.  

 
(Paris Normandie) 



1942, Les experts prévoyaient une rocade … 

Paris Normandie 	

21 décembre 2012	


	

	

	

	

	

	

	






1994.  

 

Les associations sur le plateau Est se regroupent en 
coordination 

en mars  

Le boulevard de l’Europe permet de contourner 
 complètement le centre ville de Rouen par ses deux 

ponts extrêmes  

(Paris Normandie) 

 



1994 suite…	


Christian Leyrit, Directeur national des routes, déclare:	


«  les ouvrages de l’autoroute A40 permettent aujourd'hui de 
magnifier la Cluse de Nantua ». 	


un peu plus tard…en 1995	


«  l’autoroute , ou la route express est devenue le standard normal, 
le standard moderne ». (Le moniteur)	


	
 	
	
 	
 	
En Octobre	


Les professionnels du bitume propose un périphérique autour de 
Rouen. (Liberté Dimanche) 	


Les associations répondent,  les propositions de contournement 
sont multiples!	








1995	


Mai: Un pavé dans la mare, le tracé au 1/10 000 réalisé par la DDI est divulgué.	


 (Bulletin arrondissement Darnétal)	


 Novembre. 	


La préfecture Haute Normandie présente « préparation du débat régional sur le 
contournement de Rouen » 	


avec une zone d’étude à l’Est de Rouen.	


1996	


 Mars 	


La coordination des associations présentent aux élus ses solutions alternatives au projet de 
contournement Est. 



	


1996 suite…	


24 Décembre, 	


Le ministre de l’équipement du logement des transports et du Tourisme et son délégataire, 	


le directeur des routes Christian Leyrit confirme les études de tracé d’une rocade Est, sans 
préjuger de la maîtrise d’ouvrage pour une opération aux fonctionnalités locales.	


	


«  Vous m’indiquez que ces propositions ont fait l’objet d’un large consensus de la part de vos 
interlocuteurs »	


Christian Leyrit	




 

1997	


3 janvier. Le préfet confirme l’étude d’un fuseau par les services de l’État.	


Novembre. Présentation d’un fuseau de référence pour le contournement Est.	


Juin 1998 	


« Les obsédés des autoroutes, ils se mobilisent	


pour pouvoir encore bétonner (-) en coulisse, les réseaux sont activés, notamment Christian Leyrit , 
l’inamovible directeur des routes,  surnommé Monsieur Autoroute  par l’ancienne ministre de 

L’environnement , 	


Corinne Lepage »	


(Capital) 	


	




Janvier  1999.	


«Routes, toujours plus loin»  Le Conseil Général rappelle la réalisation de la 
rocade nord de Rouen et l’achèvement de la Sud 3 ainsi que l’échangeur de 

la Vaupalière sur L’A15. 	


6300km, c’est le total du réseau routier départemental 	


3e réseau de France.	


Juin 2000. Contre expertise écologique 	


(Faune Flore Habitats). 	


 Réalisée par Haute Normandie Nature Environnement. 	


De 2002 à 2005 , Saisine auprès de la commission européenne – Direction générale 
environnement ).	


2001 Inscription d’une rocade à l’est de l’agglomération au schéma directeur de l’agglomération 
Rouen- Elbeuf, 	


Une liaison vers l’Eure est envisagée…	


	


	






2005	


Février. La Chambre de Commerce et d’industrie émet des doutes quant à la pérennité de 
l’Infrastructure. (Bulletin économique février 2005).	


Juin. Le Débat Public, 	


Les associations de l’Eure rejoignent la coordination du plateau Est.	


La maîtrise d’ouvrage est rejetée par le Président de l’agglomération de 
Rouen. 	


Les  Responsables économiques proposent un partenariat public privé M P :« mais ce n’est pas 
pour cela qu’il y a péage, c’est l’État et les collectivités qui abondent ». 	


   Les visites sur site organisées par les associations ont permis la tenue d’une session le 15 
octobre pour présenter les alternatives.	


La commission particulière rappelle le risque de contentieux avec le site Natura 2000.	


	




Le document du maître d’ouvrage présente les enjeux. 

 



Mars 2006, Décision Ministérielle , 	

sous réserve de répondre à des objectifs précis.	


« Décide :	

Art. 1er. − Le principe de la réalisation d’un contournement routier à l’est de Rouen 

en tracé neuf et selon	

un profil en travers à 2 × 2 voies en section courante, avec échangeurs dénivelés, est 

retenu.	

Cette liaison devra répondre aux deux objectifs suivants :	


– accueillir une part significative des déplacements internes à la communauté 
d’agglomération rouennaise,	


notamment entre les plateaux situés au nord et à l’est de Rouen et les autres secteurs 
de l’agglomération ;	


– délester le centre-ville de Rouen d’une partie du trafic qui le traverse afin de 
contribuer à l’amélioration	


du cadre de vie et permettre le développement des transports collectifs et des modes 
doux.	


Art. 2. − Afin de préparer les enquêtes publiques nécessaires à la réalisation du 
projet, les études d’avant projet	


sommaire du contournement de Rouen seront réalisées sur la base du projet présenté 
au débat. Elles	


devront permettre de préciser le tracé et les points d’échange. »	




 

Février et Avril 2007.	

	


Le comité normand des professionnel du transport reconnaît l’intérêt de 
nos solutions alternatives alors que les transporteurs sont menacés par 

une exclusion  des poids lourds sur Rouen. 	

(Le Grand port maritime de Rouen reprend en août 2013 nos alternatives).	


	

	


Octobre 2008 	

	


Parution de L’Atlas cartographique de l’état zéro du territoire autour du 
contournement est/ liaison A28-A13.	


	

2009.     	


Dans le cadre des  aménagements des quais bas de Rouen, le Maire de Rouen, Madame 
Fourneyron pose le principe d’un contournement Ouest (existant) pour favoriser la 

déviation des poids lourds dont l’accessibilité sur le port n’est plus entravée. Après la 
réalisation de la rocade sud en liaison avec l’A13 et la sud 3 ainsi que le pont Flaubert.	


(Paris  Normandie)	

                     	




Octobre 2009.	


Le secrétaire d’État aux transports (M. Bussereau) crée  la	


surprise en annonçant l’inscription prochaine de la	


Rocade Est au Schéma national des Infrastructures de Transports, mais c’est le parlement qui 
tranchera… ( Paris Normandie).	


  Le projet retenu:	


  Une liaison directe sans raccordement avec le sud de	


  l’agglomération rouennaise pour un coût évalué à 860 M€.	


	


  Un Contournement éloigné de 40 Km.	




2010 
                     

Janvier.  
En attendant  la gratuité au péage d’Incarville,  Les Eurois 

découvrent la déviation de Pont de L’Arche les Damps. 



2010 suite…	


Mai.  Le gouvernement rappelle l’existence de deux projets distincts, une 
rocade de proximité reliant le nord au sud  de l’agglomération rouennaise à 
vocation interne et l’A28- A13. Deux maîtres d’ouvrage donc …deux DUP. 

Levée de boucliers des élus!	


8 juin   »Liaison A28/A13 contournement politique».	


( Bulletin arrondissement de Rouen) 	


9 Septembre 2011.  Une  lettre de NKM dont l’intégralité n’est pas encore 
connue, mais dont le préfet retire un extrait pour constater l’impossibilité 
d’un passage sur le site Natura 2000-les coteaux de Belbeuf, et se déclare 

favorable à une seule maîtrise d’ouvrage sur les deux projets.	


2012. A la suite d’une présentation et d’un relevé de biotopes, l’État écarte 
deux tracés pour des risques de pollutions majeures sur des captages d’eau 
alimentant l’agglomération rouennaise. Selon les enjeux estimés, la Dréal 

haute Normandie, par son Directeur Général nouvellement élu,  propose un 
tracé dit préférentiel !!! 	




2013 	


Juin, La commission 21 remet son rapport	


La liaison A28-A13 est notifiée dans les premières priorités du scénario 2. le projet de liaison 
t’elle que présentée dans le document du SNIT pour un coût de 880 millions d’Euros. 	


Rappel, depuis le 21 novembre 2012, la Dréal confirme le coût de l’opération à hauteur de 1.05 
milliard d’Euros.	


Pour justifier les options retenues, la commission rappelle les principes actés:	


« La commission considère au regard des financements disponibles, des résultats des évaluations et des 
comparaisons entre projets, le cas échéant après décision à la majorité, que ces opérations qui 

répondent à des enjeux de report modal, d’aménagement du territoire ou encore de sécurité et de 
qualité des transports du quotidien doivent être considérées comme des premières priorités dans ce 

second scénario. »	


	




2013 suite…	


La CNDP est saisie,  elle  refuse l’organisation d’un nouveau débat public !	


Les associations rappellent la durée de validité dépassée.	


Elles énumèrent les différentes lois promulguées depuis le premier débat public:	


Lois Grenelle, lois sur l’eau, lois sur L’air,  loi de mise en œuvre du protocole de Kyoto…	


Et… sans oublier la Charte de l’environnement.	


Le Président de la Commission Nationale du Débat Public	


Monsieur Christian Leyrit, 	


désigne Monsieur Michel Gaillard comme Garant de la concertation sur un tracé de 
Contournement.	




Décembre 2013.  	


Le plan de déplacement urbain de Créa est mis à enquête publique, un document pour 10 ans. Il 
retient notamment le contournement.	


2014	


Janvier , Le pays entre Seine et Bray obtient des financements pour entamer une étude et réaliser 
un schéma des déplacements.	


Février . Les associations rencontrent le garant  Monsieur Michel Gaillard, elles réclament des 
études complémentaires et une méthodologie différente ainsi qu’un aménagement du 

calendrier pour favoriser une concertation la plus large possible. 	


Février. La Commission Nationale de débat public nomme en 2014 Monsieur Michel Gaillard 
comme Président sur le projet de port Seine métropole Secteur ouest à Achères, à terme  ces 

zones seront porteuses d’activités logistiques tri modale…	


Ce projet de plateforme multimodale bénéficie d’un débat public.	


Un projet dont le montant est près de 4 fois inférieur au projet de contournement	




Extrait découpé dans le Bulletin 
économique CCI …….. Date ? 



Agence d’Urbanisme de Rouen et des boucles de Seine et Eure	


Des doutes sur l’efficacité de ce Contournement ?	



